
С ГЛАЗ ДОЛОЙ - 
И ЛЮДЯМ
РАДОСТЬ

Необычный подарок - не без
участия нашей газеты - получи-
ли к Новому году жители дома
№ 13 по Новочеремушкинской
улице (ЮЗАО). В «Московской
среде» (№ 45, 30 ноября - 6 де-
кабря) был напечатан материал
«У семи нянек». Речь в нем шла
о том, что перед означенным
домом многие годы стоят врос-
шие в асфальт брошенные гру-
зовики и огромная цистерна
под седельный тягач. Так вот,
после выхода газеты в свет вся
указанная техника в одночасье
была убрана с улицы.

- Мы и забыли, как выглядит
бульвар, - рассказывает жи-
тельница нижнего этажа дома
Светлана Сущенко. - За много
лет мы смирились с тем, что
ржавеющие машины стояли
перед нашими окнами.

Нынче на Новочеремушкин-
ской лишь вмятины в асфальте
от передних опор цистерны на-
поминают о стоявшем здесь на
приколе металлоломе. Хочется
надеяться, что и другие подоб-
ные раритеты без напоминания
газеты найдут достойное место
на специально оборудованных
стоянках, а то и просто будут
отправлены в переплавку.
Владимир ПОТРЕСОВ

Экономика развивается
успешно только тогда,
когда активно осваи-

вает инновации. Это аксио-
ма. Так в теории. Иное дело,
впрочем, практика: порой
аксиома оборачивается
сложно решаемой задачей.
Особенно для округов. Как
же оказать поддержку
предпринимателям и изо-
бретателям, занятым в та-
кой сложной сфере, как ин-
новационная деятельность?

Правительство Москвы неоднократно рассматри-
вало эту проблему на своих заседаниях. В том числе
и на примере нашего Восточного округа. Округ нако-
пил уже опыт поддержки инновационной деятельно-
сти. Во всех районах – и в промышленно развитых,
где много крупных предприятий, и в так называемых
спальных – активно работают изобретатели. Конечно,
результаты их работы разные - от очень простых раз-
работок до очень сложных. Но для нас все они пред-
ставляют интерес.

Свидетельство тому – ежегодно проводимая при
поддержке окружной префектуры выставка-смотр ин-
теллектуальной собственности ВАО. В ее организации
в столице мы – пионеры. Недавно провели эту выстав-
ку уже в четвертый раз.

На ней мы увидели немало проектов, которые могут
быть успешно внедрены в самые разные сферы – про-
мышленность, городское хозяйство, ЖКХ, медицину.
Есть совершенно уникальные разработки: например,
новые технологии для городского хозяйства, перспек-
тивные образцы коммунальной техники и оборудова-
ния - те же агрегаты для систем отопления в ЖКХ, про-
изводительность которых на 20-30 процентов выше,
чем у стандартного оборудования.

Увы, многие перспективные разработки пока не на-
ходят выход в производство. Промышленность не за-
интересована в освоении новинок. Сами изобретатели
порой мало активны. Нет средств на внедрение. Но
главное – нет того, что называется связующим звеном
между изобретателями и промышленностью.

Осознав это, в Восточном округе создали инноваци-
онный центр высоких технологий. Опять же первым в
столице. Этот центр призван стать проводником тех
разработок и тех идей, которые генерируют как наши
предприятия, так и индивидуальные изобретатели. Их
проекты могут найти применение и в Москве, и в Рос-
сийской Федерации в целом.

Работу инновационного центра курирует префект
ВАО - ученый, доктор технических наук, профессор
Николай Евтихиев. Для освоения инноваций, безуслов-
но, нужны административная воля и понимание руко-
водством округа важности самой задачи.

Предприниматели и изобретатели просят прежде
всего финансовой поддержки от правительства Моск-
вы. Такая программа  действует у нас в округе.

ВАО установил прямые связи с Департаментом нау-
ки и промышленной политики, Департаментом под-
держки и развития малого предпринимательства сто-
лицы. Допускаю, полученные средства были не очень
большими. Но для предпринимателя, изобретателя это
было важное событие. Ведь необходимо обосновать
свой запрос, доказать, что выделяемые под него сред-
ства пойдут на реальную цель, нужную для города, -
конкретный инновационный проект, способствующий
активизации хозяйственно-экономической деятельно-
сти. Наш опыт показывает: нужен проект городу - по-
мощь будет.

Наверное, неправильно хвалить свою префектуру.
Но дело в том, что именно она (и в первую очередь сам
префект) делает то, чего не делают в других округах.
Имеющимися у нее возможностями, авторитетом, фи-
нансовыми средствами она продвигает инновацион-
ные разработки на рынок. Через выставки, прессу, ре-
кламно-информационные материалы. Предпринима-
тель и изобретатель, располагающие такой авторитет-
ной поддержкой, чувствуют себя гораздо увереннее.

Есть это - можно опереться на правительство Моск-
вы. Уже удалось открыть «зеленую улицу» целому ря-
ду инновационных проектов, которыми располагают
как наши предприятия (крупные, средние и малые), так
и индивидуальные изобретатели.

На поддержку инновациям у нас ориентированы все
существующие структуры: инновационный центр, ок-
ружной центр развития предпринимательства, муници-
пальный фонд поддержки малого предпринимательст-
ва, советы директоров предприятий в каждой район-
ной управе, наконец, первое в столице территориаль-
ное отделение Всероссийского общества изобретате-
лей и рационализаторов (ВОИР).

Одним словом, забота об инновациях - это, по су-
ществу, забота о том, чтобы выстроить все структу-
ры их поддержки в единую цепочку и привлечь ре-
сурсы, которые сегодня дает Москва, грамотно и ад-
ресно помогая практическому освоению любой за-
служивающей того новинки. Будет это - будет и раз-
витие экономики.
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6 Люди и власть:
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Дмитрий КНЯЗЕВ,
директор Центра развития
предпринимательства ВАО

ИННОВАЦИЯМ 
НУЖНА ЗАБОТА

РЕФОРМЫ ПРИНОСЯТ
УСПЕХ НЕ ТАМ, ГДЕ О НИХ
ГОВОРЯТ, А ТАМ, 
ГДЕ В НИХ УЧАСТВУЮТ

Идея ее создания в таком статусе принадле-
жит не кому-нибудь, а самому мэру столицы
Юрию Лужкову. К моменту своего оформ-

ления в такую значительную и пока единственную
в Москве структуру организация зарекомендовала
себя как объединение социально активных граж-
дан. 

С 1997 года жители района под началом депу-
тата муниципального собрания Любови Адам-
ской благоустраивали свои дворы и подъезды,
активно участвовали и не раз побеждали в го-
родском конкурсе. А с последним проектом «На-
веди порядок в своем доме» стали победителя-
ми общественно значимых  программ правитель-
ства Москвы.

В общественное объединение входит сегодня 18

домов и, соответственно, председатели домовых
комитетов, старшие по домам и подъездам. Гово-
ря о целях и задачах проекта, Любовь Владими-
ровна по существу ничего нового не произнесла:
«Вовлечение владельцев и нанимателей  жилья в
процесс соуправления им». Но новаторская суть в
деятельности организации есть – это ее конкрет-
ные дела, которые убеждают активистов и тех, кто
пока наблюдает со стороны: с властью можно со-
трудничать на равных, как партнеры,  и в результа-
те улучшать свою жизнь.

Вот последний по времени пример – установ-
ка приборов учета потребления воды.  Постанов-
ление правительства Москвы № 77 работает во
всех округах и районах города, но, как правило,
инициатива и ответственность в этом деле ло-

жится на органы исполнительной власти и ДЕЗы.
В Свиблове взялась за это дело общественная
организация.

Инициативная группа провела огромную черно-
вую работу. Ее члены обошли дома микрорайона
поквартирно, убеждая людей – счетчики сэконо-
мят ваши деньги. Согласие большинства жителей
на установку водосчетчиков было получено.  Изю-
минка этой акции в том, что Л. Адамская с активи-
стами  решила снизить стоимость установки счет-
чиков в своем микрорайоне на 30 процентов. Обе-
щание, данное жителям во время подготовитель-
ной работы, оказалось не пустыми словами. Пос-
ле обхода домов  они поехали на фирму  «Мульти-
система», которая занималась установкой прибо-
ров, и сделали фирме выгодное предложение: мы
вам даем гарантированное количество клиентов, а
вы им – скидку.  Согласие было получено, а скид-
ка оказалась весьма значительной: 3400 вместо
5400 рублей. Сейчас в первых домах водосчетчики
уже эксплуатируются, в остальных идет их уста-
новка.

Любовь Владимировна рассказала и о другом
эпизоде, который пока не получил завершения, но
когда получит, спасибо скажут не только жители
Свиблова, но и все москвичи.  Речь идет о вывозе
бытовых отходов.  Наверняка в каждом микрорай-
оне города есть своя постоянно действующая
свалка – вроде и контейнеры опорожняются регу-

МЫ НЕ ПРОСИТЕЛИ, 
А ПАРТНЕРЫ
Местная общественная организация содействия  благоустрой-
ству и развитию района Свиблово СВАО родилась почти четы-
ре года назад – в январе 2002-го, когда была зарегистрирова-
на в качестве юридического лица. 

Вряд ли кто-то поспо-
рит с утверждением,
что нет лучшего по-

дарка к празднику, чем но-
вая квартира. Строители,
которые возводят муници-
пальное жилье в ЦАО, это
хорошо понимают, а пото-
му в предновогодние дни
трудились в авральном ре-
жиме. В этом мог убедить-
ся и префект округа Сергей
Байдаков - в минувшую
пятницу он лично знако-
мился с ходом работ на се-
ми объектах муниципаль-
ного жилья.

Первая остановка - у до-
ма 17/8 по 3-му Самотечно-
му переулку. Восьмиэтаж-
ное здание из красного и
желтого кирпича, с эркера-
ми и подпорными колонна-
ми, сработано явно не по
типовому проекту. На пло-
щадке, маневрируя среди
пачек кирпича, экскаватор
зарывает траншею. На бал-
коне то и дело вспыхивает
электросварка. Несмотря
на крепчающую метель,
префект проводит корот-
кое совещание со строите-
лями прямо под открытым
небом.

- Наружные сети проло-
жены, - докладывает гене-
ральный директор ООО

«Ботик» Георгий Лидский. -
Работы по электрике про-
ведены на 90 процентов по
всем этажам, сейчас закан-
чиваем телефонию. Внутри
все готово под поклейку
обоев. В вечернюю смену
начнем завозить недостаю-
щие оконные блоки. Вве-
дем дополнительные силы,
чтобы быстрее закончить
внутреннюю разводку хо-
лодной и горячей воды.

Работы еще много, тем
не менее строители полны
решимости уже через де-
сять дней представить дом
приемочной комиссии. За-
держка здесь произошла
на начальной стадии строи-
тельства: начали забивать
сваи и обнаружили в грунте
«незапланированные» пус-
тоты. Пришлось вести до-
полнительные изыскания.

Префект замечает, что
практически на каждой
строительной площадке в
центре города возникают
проблемы:

- То на теплотрассу на-
ткнемся, то не можем полу-
чить разрешение на трех-

сменную работу. Медленно
раскачиваемся, теряем за-
пас времени, а потом на-
верстываем за две недели.

Второй объект более со-
лидный по объему: два се-
миэтажных и два десяти-
этажных монолитных жи-
лых дома в 1-м Красно-
сельском проезде. Возво-
дит их ЗАО «Трест № 26».
Здания в хорошей готовно-
сти, но строителям и здесь

приходится спешить, что-
бы успеть к сроку.

Еще три семнадцати-
этажные башни поднялись
на Новорогожской и Ниже-
городской улицах в Таган-
ском районе. Один из кор-
пусов уже готов принять
новоселов, в чем мы смог-
ли убедиться, пройдя по
квартирам седьмого этажа.
В комнатах, оклеенных
светлыми обоями, тепло,
вся сантехника на месте,
даже дверной звонок рабо-
тает. Как сказали строите-
ли из ЗАО «Мосстроймеха-
низация № 5», одну из
квартир дома уже осваива-
ет новый жилец.

- Сейчас есть определен-
ные проблемы с оформле-
нием документов под орде-
ра, - сообщил С. Байдаков,
- но сегодня же мы прове-
дем совещание, чтобы
снять все препятствия для
вселения людей. Обяза-
тельно поможем при пере-
езде, особенно пожилым
людям и инвалидам. Если
говорить в целом по окру-
гу, то могу еще раз повто-

рить: годовая программа
по вводу муниципального
жилья будет выполнена. По
разным домам определены
разные сроки вселения, ко-
торое будет идти и в пер-
вом квартале 2006 года. Но
самое главное - в декабре
мы должны отселить всех
жильцов из последних ше-
сти пятиэтажек на террито-
рии ЦАО. При этом люди
остаются в своем районе.

В общей сложности в
истекшем году в округе по-
строено 70 тысяч квадрат-
ных метров муниципально-
го жилья. Десять домов
сдано, еще семь должны
быть готовы к Новому го-

ду. В 2006 году необходи-
мо построить 73 тысячи
квадратных метров муни-
ципального жилья, кото-
рое будет предназначено в
основном для расселения
людей из ветхого и аварий-
ного фонда.

Стоит добавить, что не
останутся новостройки и
без необходимой инфра-
структуры. На первых эта-
жах планируется размес-

тить социальные магазины,
аптеки, организации служ-
бы быта, детские и подро-
стковые клубы.

- Не могу сказать, - за-
метил префект ЦАО, - что
совсем нет проблем в этой
части. Бюджет тоже ведь
должен получать средства
от коммерческой аренды,
чтобы направлять их затем
на решение тех же соци-
альных задач. Тем не менее
мы ежегодно договарива-
емся с Департаментом
имущества и определяем
помещения для учрежде-
ний инфраструктуры в но-
востройках.

Петр ПОЛЫНОВ

НОВОСЕЛЬЯ ОТ ДЕДА МОРОЗА

Внедалеком будущем
вновь заработает од-
но из старейших в

Москве Преображенское
кладбище. Принято реше-
ние о его комплексной ре-
конструкции и расшире-
нии, сообщили «МС» в ГУП
«Ритуал», сославшись на
соответствующее постано-
вление правительства Мо-
сквы.

История Преображен-
ского кладбища, распо-
ложенного в Восточном
административном окру-
ге (ВАО), началась еще в
1771 году, когда в Москве
свирепствовала эпиде-
мия чумы, одна из самых
опустошительных за всю
историю столицы. Потом
погост долгое время был
исключительно старооб-
рядческим. На нем и сей-
час много купеческих за-
хоронений как с хорошо
известными, так и совсем
неизвестными именами.
После 1917 года он стал
общедоступным. А в пе-
риод Великой Отечест-
венной войны тут поя-
вился крупнейший в сто-
лице военно-мемориаль-
ный некрополь. В нем за-
хоронены свыше десяти
тысяч бойцов и команди-
ров Красной армии,
умерших в госпиталях
столицы в годы войны и

после нее. В их честь на
Преображенском кладби-
ще загорелся вечный
огонь. Зажженный от
вечного огня на Марсо-
вом поле в тогдашнем
Ленинграде, он стал пер-
вым в столице.

Как уже сообщала
«МС», в канун 60-летия
Победы состоялось тор-
жественное открытие по-
сле реконструкции воен-
но-мемориального нек-
рополя и вечного огня.
По итогам кропотливой

исследовательской рабо-
ты были составлены спи-
ски 10586 имен погибших
воинов, которые выгра-
вированы на 2010 гранит-
ных плитах.

Само же Преображен-
ское кладбище послед-
ние несколько лет было
закрыто для новых захо-
ронений. Хоронили тут
только ближайших род-
ственников. И вот теперь
по решению правительст-
ва Москвы границы ста-
рейшего погоста раздви-
нут. В документе отмеча-
ется, что реконструкция
Преображенского клад-
бища вызвана необходи-
мостью более эффектив-
но использовать прилега-
ющие к нему территории.
Все посторонние объек-
ты, расположенные по
адресу улица Преобра-
женский Вал, владение
25-27, в течение несколь-
ких ближайших месяцев
планируется убрать. Бла-
годаря этому появятся
дополнительные места
для новых могил. «В них
будет организовано захо-
ронение умерших граж-
дан, имеющих заслуги
перед Москвой и Отече-
ством», - проинформиро-
вали «МС» в администра-
ции столицы.

Геннадий ГЕНИН
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